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培養高素質專業化新型軍事人才
出席全軍院校長集訓開班式 要求深化改革創新

上午10時30分許，習近平來到國防大
學。在熱烈的掌聲中，習近平親切接

見集訓班全體學員，同大家合影留念。

加強科研同教學的結合
習近平在講話中指出，發展軍事教育，
必須有一個管總的方針，解決好培養什麼
人、怎樣培養人、為誰培養人這個根本問
題。新時代軍事教育方針，就是堅持黨對
軍隊的絕對領導，為強國興軍服務，立德
樹人，為戰育人，培養德才兼備的高素
質、專業化新型軍事人才。新時代軍事教
育方針是做好軍事教育工作的基本遵循，
要全面準確學習領會，毫不動搖貫徹落
實。
習近平強調，要全面實施人才強軍戰
略，全面深化我軍院校改革創新，推動院
校建設加快轉型升級。要在全軍院校教育
和人才培養體系中審視辦學定位，加強院
校建設頂層設計和長遠謀劃，形成職能清
晰、有機銜接的辦學育人格局。要加強學
科專業建設，聚焦強軍目標要求，堅持戰
鬥力標準，健全動態調整機制，加強以課
程和教材為重點的教學體系建設，加強院
校科研同教學的結合。要打造高水平師資
隊伍，教育引導廣大教員堅定理想信念、
加強理論武裝、立德修身、潛心治學，加

大領軍拔尖人才、中青年骨幹人才培養力
度，培養一批知曉現代戰爭的名師，走開
高中級優秀指揮員到院校講課的路子，用
好用足外部優質教育力量和資源。要在軍
事政策制度改革框架下謀劃和推進院校建
設配套制度，在人才素質標準、人才培養
模式、教學質量管控、教育管理運行等方
面加強實踐探索，從制度機制上解決院校
建設矛盾和問題。

強調優先發展院校建設
習近平指出，院校長要講政治、懂教育、

鑽打仗、善管理、嚴自律，做辦學治校的行
家裡手。要具備同崗位要求相匹配的政治素
質和政治能力，堅持從思想上政治上建校治
校。要熱愛軍事教育工作，更新教育理念，
把握教育規律，強化專業素養，推動軍事教
育與時俱進。要帶頭研究軍事、研究戰爭、
研究打仗，在院校大興研戰、教戰、學戰之
風，把為戰育人落實到位。要從嚴治教、從
嚴治學、從嚴治研、從嚴治考，滿腔熱忱解
決教學科研實際困難，保持院校高度集中統
一和安全穩定，保持團結、緊張、嚴肅、活
潑的良好局面。要加強黨性修養，加強作風
紀律養成，加強學習實踐，時時處處嚴格要
求自己，以自身的好形象帶出院校的好風
氣。

習近平最後強調，全軍要關心院校、支
持院校，把院校建設擺在優先發展位置，
健全指導機制，形成工作合力，共同把我
軍院校教育和人才培養工作提高到一個新

水平。
許其亮主持開班式，張又俠、魏鳳和、李
作成、苗華、張升民出席開班式。
開班式以電視電話會議形式召開，全軍

院校設分會場。各戰區、各軍兵種、軍委
機關各部門、軍事科學院、國防大學、國
防科技大學和武警部隊主要領導參加開班
式。
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香港文匯報訊 據新華社報道，全軍院校長集訓27日上午在國防大學開

班。中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平出席開班式並發

表重要講話，代表黨中央和中央軍委，向全軍院校長和軍事教育戰線的

同志們致以誠摯問候。他強調，強軍之道，要在得人。要全面貫徹新時

代軍事教育方針，全面實施人才強軍戰略，全面深化軍事院校改革創

新，把培養人才擺在更加突出的位置，培養德才兼備的高素質、專業化

新型軍事人才。

香港文匯報訊 據中新社報道，27
日，中國國務委員兼外長王毅在北京
會見出席中東安全論壇的外方嘉賓。
王毅表示，環顧當今世界，中東是

主要動盪板塊。如何實現中東持久和
平，是地區各國和國際社會共同關心
的問題。在第八屆中阿合作論壇部長
級會議開幕式講話中，習近平主席提
出，我們要在中東摒棄獨享安全、絕
對安全的想法，不搞你輸我贏、唯我
獨尊，打造共同、綜合、合作、可持
續的安全架構。這是中方對中東安全
提出的中國方案。
王毅表示，共同安全，就是要保障
所有國家的安全，而不是將一國安全
建立在他國不安全之上，更不是尋求
單方面的絕對安全。綜合安全，就是
不僅尋求軍事安全，也要實現政局穩
定，社會安寧。合作安全，就是要通
過政治對話、多邊合作來實現安全，
而不是迷信武力干涉或單邊行動。可
持續安全，就是要安全和發展並重，
通過發展為安全提供支撐，使安全有
內生的動力，而不是曇花一現。

四招助打造安全架構
王毅指出，打造共同、綜合、合

作、可持續的中東安全架構，一是要
堅持政治解決的正確方向。武力解決
就像沙漠中的腳印一樣無法持久，外
部干涉就像是無根的樹木一樣難以存
活。惟有以政治手段推動和平解決，
才能防止以暴制暴的惡性循環；惟有
以包容精神推進對話合作，才能找到
化解矛盾的持久方案。
二是要捍衛公平正義的基本原則。

什麼事情都有是非曲直，任何解決方

案都不能偏離公平正義。各國主權應
當平等，不能被干涉；民族權利應當
尊重，不能被交易；和平條約應當被
信守，不能被破壞；國際法治應當被
遵循，不能被無視。這些，都是最基
本的公平正義。
三是要發揮聯合國的關鍵作用。我

們要支持聯合國為解決中東熱點問題
的斡旋努力，落實聯合國安理會為解
決中東問題通過的各項決議，提高聯
合國參與中東事務的效率和能力，遵
循《聯合國憲章》宗旨和原則。
四是要形成地區和國際社會的一致

合力。地區國家應當加強團結與對
話，為促進中東安全發揮更加重要的
作用；國際社會尤其是大國要摒棄地
緣政治私利，真正從中東人民的福祉
出發，為促進中東和平發揮建設性作
用。
王毅表示，中國從不干涉中東國家

內政，從不搞勢力範圍，也不謀求地
緣政治私利，始終根據事情本身的是
非曲直，獨立自主作出判斷，伸張正
義，主持公道。中國將堅定地做中東
和平的建設者、中東穩定的促進者、
中東發展的貢獻者。

外方嘉賓：和平需各國協調支持
與會外方嘉賓感謝中方舉辦此次中

東安全論壇，高度讚賞中方在中東和
平與安全問題上發揮的重要建設性作
用。各方表示，阿拉伯國家普遍希望
進入和平穩定的新時代。當前美國在
巴勒斯坦、敘利亞等中東問題上的政
策令人擔憂。中東和平穩定關乎世界
和平，需要各國加強協調支持，共商
大計，防止中東局勢進一步惡化。
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針對美國駐德大使格雷
內爾聲稱「中美無法在道
德上相提並論」，外交部
發言人耿爽27日表示，中
國始終維護和平，促進發

展，堅守道義，而美國卻損人利己，唯
我獨尊，背信棄義，「美國確實無法在
道德層面同中國相提並論。」

在當日例行記者會上，耿爽說，美國
的一些政客和官員隔三差五就要出來叫
一叫、跳一跳，攻擊抹黑中國，他們的
拙劣表演充分暴露出其不可告人的險惡
用心和政治企圖。

他說，美國確實無法在道德層面同中
國相提並論。在國際社會大家庭裡，中
國始終維護和平，促進發展，堅守道
義，同各國攜手構建人類命運共同體。
美國卻損人利己，唯我獨尊，背信棄
義，在世界上大搞順我者昌，逆我者
亡。
第一，中國始終是世界和平的建設

者。中國堅持走和平發展道路，積極為
維護世界和平穩定貢獻智慧力量。截至
去年底，中國累計派出聯合國維和人員
近4萬人，成為安理會五常中派出維和人
員最多的國家。在國際關係中，中國堅
持相互尊重、不干涉內政原則，推動各
方通過對話協商解決朝鮮半島、伊核、
阿富汗、若開邦等熱點問題，積極發揮
建設性作用，日益成為世界和平的穩定
之錨和信心之源。
反觀美國，可謂是世界動盪不安的製

造者。在阿富汗、伊拉克、利比亞、敘
利亞等國燃起戰火，給當地百姓留下了

無法彌合的傷痛。赤裸裸干涉他國內
政，在亞非地區遙控「阿拉伯之春」，
在歐亞國家導演「顏色革命」，在世界
各地搞「和平演變」，已經成為全球最
大的不穩定因素。

「這樣的美國，能和中國相提並論
嗎？」
第二，中國始終是全球發展的貢獻

者。中國堅持對外開放，互利共贏，同
世界分享中國發展的機遇。中國堅定維
護以世界貿易組織為核心的多邊貿易體
制，致力於構建開放型世界經濟。作為
世界第二大經濟體，中國對全球GDP增
量的貢獻率已連續10年高達34%。70年
來，中國共向166個國家和國際組織提供
近4,000億元人民幣援助，為120多個發
展中國家提供了力所能及的幫助。共建
「一帶一路」倡議提出6年來，獲得了國
際社會的高度認同和積極響應，取得了
一大批早期收穫，已經成為當今世界最
受歡迎的公共產品和規模最大的經濟合
作平台。
反觀美國，可謂是霸凌行徑的操弄者。

處處奉行「美國優先」，只想佔他人便
宜。在與別國貿易往來中，一言不合就加
徵關稅。在國際金融體系中，濫用美元壟
斷地位，動不動對他國實施單邊制裁和長
臂管轄。還動用國家力量編造「莫須有」
的罪名，打壓特定國家和特定企業。美國
自己不願投入，卻千方百計干擾破壞中國
和其他國家開展合作。

「這樣的美國，能和中國相提並論
嗎？」
第三，中國始終是國際秩序的維護

者。中國高舉多邊主義旗幟，堅定維護
以聯合國為核心的國際體系、以國際法
為基礎的國際秩序，推動構建人類命運
共同體。中國迄今參加了100多個政府間
國際組織，簽署了超過500個多邊條約。
中國為推動《巴黎協定》的全面達成和
有效落實作出了突出貢獻。中國歷來按
時足額繳納聯合國會費，支持聯合國為
促進世界和平與發展發揮作用。中國積
極推動落實聯合國2030年可持續發展議
程，在二十國集團（G20）杭州峰會期
間，首次將發展議題納入全球宏觀政策
協調框架之內，得到了廣大發展中國家
的一致讚譽和好評。
反觀美國，可謂是國際事務的攪局

者。2017年以來，美國逃避應承擔的責任
和義務，退出聯合國教科文組織、人權理
事會、《巴黎協定》、伊核協議、中導條
約等。美國國內侵犯人權的狀況很普遍、
很嚴重，卻對他國人權狀況說三道四，而
且自己並不是聯合國《兒童權利公約》
《消除對婦女一切形式歧視公約》等重要
人權公約的締約方。美國派軍艦到別國的
家門口耀武揚威，叫囂南海航行自由，
卻未加入《聯合國海洋法公約》。美方長
期拖欠聯合國會費高達10.55億美元，使
聯合國陷入財政危機，甚至還在今年聯大
期間宣稱「自己是民族主義者」，公然批
評全球化。

「這樣的美國，能和中國相提並論
嗎？」

耿爽說，新中國成立70年來，中國共
產黨帶領中國人民實現了從站起來、富
起來到強起來的歷史性飛躍，受到全體
中國人民的衷心擁護。根據美國民調機
構的調查結果，中國民眾對政府的信任
度全球第一。「人心是最好的口碑。任
何妄圖否定中國的社會主義制度、挑撥
中國共產黨和中國人民關係的政治圖謀
都注定不會得逞！」

「最後，我要奉勸格雷內爾先生和美
國一些政客，人貴有自知之明，請趁早
放棄偏見執念，停止喋喋不休的反華聒
噪，反省美國自身問題。還是我們經常
說的那句話，請美方不要高估自己的造
謠能力，也不要低估別人的判斷能力。
謊言重複一千遍，依然還是謊言。」耿
爽說。 ■新華社

這樣的美國能和中國相提並論嗎？

■ 27日，中國國務委員兼外長王毅在北京會見出席中東安全論壇的外方嘉賓。
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